



02.11.2022 – 15:00 Uhr

Communiqué de presse: Guerre, dérèglement climatique et pandémie - sortir du mode crise



Communiqué de presse

(MMS, Bâle, le 2 novembre 2022) Le monde dérive d'une crise à la suivante – et, actuellement, il est en train de passer d'une crise à l'autre. Lors du colloque du Réseau Medicus Mundi Suisse cette année, différent.e.s intervenant.e.s ont débattu sur les possibilités de la communauté internationale de répondre aux défis actuels.

De la crise climatique à la crise sanitaire jusqu'à la guerre d'agression de la Russie contre l'Ukraine et ses conséquences globales : depuis quelques années, la communauté internationale passe d'une crise à la suivante. La politique internationale est fortement sollicitée comme elle ne l'avait plus été depuis longtemps – parallèlement, la coopération multilatérale est actuellement considérablement affaiblie. Medicus Mundi Suisse (MMS), le Réseau des organisations et institutions civiles et académiques suisses à Bâle, a abordé la thématique de ces crises multiples et leurs conséquences sur la coopération internationale et la santé globale.

Les habitants des rives de la Mer d'Aral par exemple

Astrid Knoblauch et Gulara Afandiyeva de l'Institut tropical et de santé publique suisse (Swiss TPH) ont exposé les conséquences du dérèglement climatique sur la santé de la population et le système de santé : ils ont pu démontrer l'augmentation de différentes maladies au sein de la population comme conséquence de l'assèchement de la Mer d'Aral en Ouzbékistan. Ils ont préconisé un renforcement des services de santé de base pour répondre aux défis provoqués par le dérèglement climatique.

L'exemple montre l'importance de maintenir et de développer l'engagement international pour le renforcement du système de santé justement au vu des défis globaux du changement climatique. Cependant, les crises globales suscitées par la guerre contre l'Ukraine se superposent aux crises sanitaires mondiales. Les moyens financiers vont dans l'aide, indiscutablement nécessaire, à l'Ukraine au détriment d'autres programmes.

Agir solidairement – en Suisse également

Dans ce contexte, différents intervenants et intervenantes ont souligné l'importance pour la politique internationale de trouver une voie de sortie du mode crise et de revenir à un développement durable de structures adaptées, écologiquement responsables, favorisant le développement social et économique, qui réduisent durablement les conflits armés. Le Président du canton de Bâle-Ville, Beat Jans, a expliqué comment le canton assume sa responsabilité en voulant atteindre l'objectif de zéro net émission de gaz à effet de serre d'ici à 2037, sans compter sur le commerce des émissions internationalement injuste.

Afin de surmonter durablement le mode crise, du côté de la Suisse, un engagement international accru – aussi bien financier que politique – des pays à haut revenu est nécessaire. « Avec l'agenda 2030, il y aurait en fait un plan global pour cela, adopté à

l'échelle internationale. Mais malheureusement, tout semble indiquer une autre direction – celle d'actions en cavalier seul, loin d'une action solidaire, commune. De sorte que les prochains conflits et crises sont déjà pré-programmés » craint Martin Leschhorn Strebel, Directeur général du réseau Medicus Mundi Suisse.

Pour toute question

Martin Leschhorn Strebel, Directeur général MMS: 079 673 02 24

Medicus Mundi Suisse

Murbacherstrasse 34

4056 Basel

info@medicusmundi.ch

Medieninhalte



Photo: © iStock.com/Moussa81

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100002268/100897710> abgerufen werden.